



Neues Highlight  
«Riveranda»  
am Bug der  
Excellence Crown



Fotos: Excellence

# Den Rhein neu erleben

Der kürzlich getaufte Hybrid-Liner Excellence Crown der Twerenbold Reisen Gruppe setzt auf dem Rhein bemerkenswerte neue Akzente.

Text: **Beat Eichenberger**

Es war eine Schiffstaufe, wie man sie in der Schweiz nicht jeden Tag sieht. Mehr als 650 Gäste fanden sich bei sommerlichen Temperaturen Anfang Mai im Basler Rheinhafen am Anleger Klybeck ein, um den grossen Moment für die brandneue Excellence Crown mitzuerleben. An der von Sven Epinay moderierten Gala gaben Starcellist Jodok Vuille und Bariton Burkhard von Puttkammer exklusive Gastauftritte, der Tradition verpflichtet segnete Pfarrer Felix Christ das Schiff und die Basler Starköchin Tanja Grandits liess als Taufpatin die obligate Champagnerflasche am Bug zerschellen. «Mit der Excellence Crown nehmen wir Kurs auf die Zukunft des Flussreisens», verkündete Karim Twerenbold, VR-Präsident des Aargauer Familienunternehmens Twerenbold Reisen Gruppe.

## EXKLUSIVE NACHHALTIGKEIT

Es ist bereits das zehnte Schiff der Twerenbold-eigenen Reederei Swiss Excellence River Cruise, und es wartet tatsächlich mit einigen wegweisenden Innovationen auf.

So ist erstmals ein Excellence-Schiff mit einem dieselektrischen Hybrid-Antrieb ausgestattet, der die CO<sub>2</sub>-Emissionen deutlich reduziert. Der Batteriespeicher wird dabei über Landstromanschluss und Solarpaneelen auf dem Sonnendeck gespiesen. Augenfällig ist die hydrodynamisch optimierte Form des Schiffsrumpfs mit einem vertikalen Bug und einem Tiefgang von nur 1,35 Meter. «Damit verbraucht die Excellence Crown deutlich weniger Treibstoff», erklärt Stephan Frei, CEO von Excellence. Ein Trackpilot-System ermöglicht eine treibstoffsparende Navigation, und über

effiziente Wärmetauscher kann wertvolle Energie zurückgewonnen werden.

Die von der holländischen Damen-Werft erbaute Excellence Crown weist eine Länge von 135 Meter und eine Breite von 11,45 Meter auf. In 73 eleganten Kabinen (16 qm) und 12 luxuriösen Suiten (24 qm) kann das Flussschiff maximal 170 Gäste beherbergen. Die Innenraum-Gestalterin Nazly Twerenbold, Mutter von Unternehmensleiter Karim Twerenbold, hat die Räumlichkeiten des Neubaus mit viel Flair, Gespür und lichten Farbtönen zwischen Behaglichkeit und Luxus ausgestattet. Über vier Decks sind zwei exquisite Restaurants angelegt, eine Sky Lounge mit Bar, ein Foyer mit Rezeption und Shop, und an Bord gibt es gar einen kleinen Spa. Das weite Sonnendeck wartet mit Whirlpool, Liegen und schattigen Sitzgruppen auf. Zu einem Lieblingsplatz der Gäste dürfte sich die windgeschützte «Riveranda» auf dem Vorschiff entwickeln. «Hier haben wir ein behagliches Outdoor-Refugium geschaffen, wo die köstliche Küche Japans zelebriert wird», sagt Nazly Twerenbold.

## Excellence Crown

### VIELSEITIGE RHEIN-FAHRTEN

Die neue Excellence Crown ist nun auf dem Rhein und seinen Nebenflüssen sowie in den Benelux-Ländern unterwegs. Die meisten 9-tägigen Routen führen ab dem Heimathafen Basel bis Rotterdam und Amsterdam und besuchen dabei etwa Strassburg, Köln, Duisburg, Rüdeshheim oder Baden-Baden, bevor das Schiff wieder in Basel an-

legt. Andere Routen kombinieren ab/bis Basel den Rhein und die Mosel mit ihren herrlichen Weinbergen. Schwerpunkt einiger 12-tägigen Fahrten bilden wiederum ab/bis Basel die Wasserwege von Holland und Flandern mit Höhepunkten wie Amsterdam, Utrecht, Gent, Brüssel, Antwerpen und Maastricht.

[www.excellence.ch](http://www.excellence.ch)